

No podrá ejecutarse el himno León Cortés en la ceremonia de la inauguración del monumento.

por no encontrarse en los archivos de la Dirección Gral. de las Bandas Militares

Cosas de Puntarenas

En estos últimos días, las cosas de Puntarenas han cobrado actualidad. Se ha querido investigar las causas del atraso local, señalar los problemas y buscar las soluciones. En el debate hemos leído con agrado la prosa elegante de Joaquín Vargas Coto. el gracejo crio llo de Camilo Galagarza; la documentada exposición de Manuel Guevara. El progreso es tema que interesa a todos y en ello debemos empeñarnos. Sea nos permitido expresar nuestra opinión con estos mal zurcidos renglones.

Es indudable que Puntarenas ha progresado, bien que muy lentamente. Tanto el Gobierno como la municipalidad, en las diferentes administraciones, nos han dejado obras que evidencian su afán de adelanto. No todo ha sido incuria, pereza y abandono. Al lado de los sofadores, en todas las épocas hemos tenido los portefolios a los hombres de acción, capaces de grandes realizaciones. Es natural que nuestro amor por el terruño nos lleve a desear para nuestro pueblo lo mejor de lo mejor y situarlo en paridad con las grandes urbes —el tropicalismo es siempre exhuberante—, pero no debemos perder de vista el factor económico, sin el cual no es posible llevar a término las obras en proyecto. Cuando ha habido dinero, se ha construído; cuando no, se reconstruye la economía para las futuras inversiones.

La anterior administración municipal dejó obras de gran envergadura, cuyo mérito y utilidad somos los primeros en reconocer, pero que agotaron totalmente el numerario disponible y dejaron endeudado al

municipio. A pesar de ello, la municipalidad actual, amortizando sus deudas, ha proveído al mantenimiento de las obras hechas y sostenido con igual eficacia los servicios públicos. No escapa al criterio del lector que la vuelta a la vida constitucional trajo consigo el sistema de frenos y contraloría que hace más dificultoso a los organismos locales obtener e invertir dinero en obras de gran aliento, para lo cual es necesario recurrir a los empréstitos. Por otra parte, la municipalidad, cuerpo deliberante en nuestra democracia, debe tomar sus acuerdos por mayoría de votos y señalar de una vez las partidas de donde se tomarán los fondos necesarios para las obras a emprender. No puede afirmarse entonces, como no sea por ignorancia o mala fé, que nuestra ciudad padece los males del «caciquismo», con su escuela de nepotes, negocios turbios y peculado. No hemos conocido entre los municipales a ningún incondicional sometido a la voluntad de un «cacique». Son todas personas de reconocida independencia de criterio, de probada honradez y de absoluta consagración a los intereses que se les han confiado. El «caciquismo» sólo es posible ejercerlo a través de los hombres clave, que serían los que desempeñan los puestos de mando. A todos los conocemos bien y no encontramos en ninguno de ellos, autoridades y funcionarios, esa capacidad de servilismo que los haga instrumentos de un cacique político. Abelardo Lara, el Gobernador, lo ha sido varias veces; una a su experiencia una vasta ilustra

Lasu a la pag. 4

Accediendo a una petición

Desde San José, nos envía don Julio Fallas R. una carta, explicando su intervención en el asunto de cobro de ciertos impuestos, rogándonos que la publiquemos en El Heraldillo, lo que hacemos con mucho gusto para satisfacer los deseos del amigo.

Dice así la carta:

San José, Abril 16 de 1952.

Señor Director de El Heraldillo, Puntarenas.

MI HOMENAJE A DON LEÓN CORTÉS

El monumento erigido a la memoria de don León Cortés y el homenaje que se le tributará el domingo veinte de los corrientes, son al mismo tiempo un monumento y un homenaje a la Democracia, personificada en el Ilustre Caudillo.

A mis escasos diecinueve años, tuve el gran honor de ser Secretario de tan grande hombre. Latentes están aún los buenos consejos que de él recibiera, y los grandes ejemplos.

Costa Rica da un ejemplo de gratitud a su hijo más esclarecido, y las nuevas generaciones, al contemplar su monumento, verán en él el Espíritu Nacional esculpido en bronce.

Vayan estas líneas al seno de sus familiares, que me honran con su amistad, para adherirme al homenaje que la Patria tributa al Hombre que tan grandes enseñanzas me dejara

Pedro Suñol L.

Mucho le agradecería pú blicar, si no tiene inconveniente, la siguiente Ligera Aclaración:

Un estimado amigo se ha dignado dirigirme el siguiente telegrama: Puntarenas, abril 13 de 1952.—Julio Fallas. San José.—Gente indignada con usted por la forma de cobro del muellecito, creen que es inven ción suya. Affo.»

He creído que la mejor manera de agradecer la fina atención del amigo, es explicar públicamente la poca intervención que me ha correspondido en el cambio de sistema de cobro de algunos impuestos, que antes se pagaban con Timbres y ahora, POR DISPOSICION DE LA TESORERIA NACIONAL, se pagan en efectivo.

Principio por manifestar que el asunto tiene su origen en la vigente Ley General de Presupuesto y de todos es sabido que las leyes las dicta la Asamblea Legislativa; en consecuencia, ni la Tesorería ha actuado por su gusto, ni la ley se dió por el mío.

A la sección donde trabajo la está encomendada la tarea de vigilar que las sumas señaladas en el Presupuesto General de Ingresos no sufran merma y en el desempeño de tales funciones me encomendó la Tesorería Nacional visitar los Gerentes de las Empresas de Lanchas y manifestarles que habiendo surgido ciertas dificultades entre el Resguardo del Muellecito y los Inspectores de esta dependencia, se había creído conveniente suprimir los Inspectores y dejar el con

trol de pago de los impuestos a los buques, bajo la directa y única responsabilidad del Resguardo. Los impuestos, además, del deseo de la Tesorería de simplificar dicho cobro suprimiendo el uso del Timbre y cobrando en efectivo. Con tal medida no estuvieron de acuerdo don Abelardo Esquivel y don Miguel Gómez, y así lo puse en conocimiento del señor Tesorero Nacional.

Personalmente yo tampoco estuve de acuerdo con la supresión de los Inspectores, pero mis modestas funciones no alcanzan a conseguir que se modifique una determinación tomada por mi superior inmediato al señor Tesorero Nacional.

Así pues, la Tesorería juzga que el cambio de sistema lejos de lesionar los intereses de los señores empresarios, les viene a redundar en su beneficio, ahorrándoles el trabajo de tener que pagar los timbres; evitando que se deterioren o pierdan y proporcionándoles la facilidad de pagar quincenal o mensualmente.

Como se comprenderá, de todo lo anterior al suscrito no le puede haber pena ni gloria, porque la innovación fué ordenada por quien tiene autoridad para hacerlo y no por mí, que sólo he de limitarme a velar por su cumplimiento.

Creo dejar en esta forma explicado el asunto y espero que salgan del error los que me han atribuido influencias o méritos que no tengo ni he tenido nunca.

De usted con mi consideración más distinguida,

Julio Fallas R.

Murió repentinamente en la bodega de la Empresa de Transportes Marítimos, en Jicaral, don Alberto Waterhouse

Vecino de Atenas, don Alberto Waterhouse, recorrió algunos pueblos de la costa, y encontrándose un poco mal de salud, dispuso venir a buscar su curación en Puntarenas. Llegó a Jicaral dispuesto a tomar el pasaje y mientras lo lograba, se sentó en una banca que la Empresa de Transportes Marítimos tiene en aquel puerto, cuando de repente cayó muerto.

Acto seguido, se dió la noticia a la autoridad judicial, quien dió comienzo a la sumaria respectiva, recogiendo dinero y alhajas que portaba el señor Waterhouse, para entregar todo a sus familiares. El señor Agente Principal de Policía del lugar, prestó oportu

mandarlo honesto y un hombre de principios muy limpios con ejecutorias ejemplares.

Y en espíritu estaremos en la inauguración del monumento.

A. Boza Mc. Kellar.

nos servicios en este caso. El deceso ocurrió el lunes 7, como a las 10 p. m. El señor Waterhouse era un acomodado comerciante de Atenas. Reciba su familia nuestra sentida condolencia.

En Nicoya se disolvieron algunas reuniones políticas

El señor Jefe Político de Nicoya, ha procedido a disolver varias reuniones de carácter político, por cuanto se celebraban en sitios públicos, no siendo permitido eso por la ley, porque el tiempo señala do para verificar tales reuniones no ha llegado todavía.

Con todo, el mencionado funcionario ha hecho consulta al superior, acerca de si el proceder que adoptó es correcto.

Suscríbese y anuncie en EL HERALDO

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Viernes 18 de Abril de 1952

—:

Núm. 3947

El monumento al Lic. don León Cortés

La deuda que el país tiene contraída con León Cortés Castro, va a ser saldada el próximo domingo. Para ese día se ha anunciado el descubrimiento del monumento que la gratitud nacional ha erigido al caudillo en la plazuela del aeropuerto.

La ceremonia será a las diez de la mañana, y el programa oficial que se ha publicado señala el himno nacional, y el himno a León Cortés, fuera de varios discursos y actos escolares.

De todos los lugares del país, irán a San José numerosas personas a dar mayor brillantez al acto, de modo que

el domingo será día de grata fiesta en San José.

En nombre del Poder Ejecutivo llevará la palabra oficial el señor Licenciado don Fernando Lara, Ministro de Relaciones Exteriores, y será el señor Presidente de la República, don Otilio Ulate, quien haga entrega del monumento que será descubierto por la honorable matrona doña Julia Fernández vda. de Cortés.

«El Heraldillo» desde aquí se asocia al significativo acto que considera muy legítimo, para honrar la memoria de quien luchó por las libertades patrias y mereció ser llamado Benemérito.

Aunque don León, en su primera campaña presidencial tuvo adversarios, entre los cuales se cuenta el autor de estas líneas, por haber hecho una administración sana y honesta en todos conceptos, cuando volvió a la llanura, el mismo autor de esta nota fue a presentarle sus respetos y a manifestarle su admiración por su grande actuación de mandatario. Y si hubiera sido postulado para una segunda administración, habría sido uno de sus sinceros partidarios.

Como costarricenses nos sentimos muy ligados al homenaje que se tributa a quien fue un diudadano ejemplar, un

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

Bajo una amplia y recíproca fraternidad surge en Puntarenas un parque con el nombre de Rubén Darío

Una mañana clara del mes de Abril, estando en mi oficina consular, se presentó un grupo de jóvenes, futuras señoras, manifestándome interés en conocer, algo que se relacione con nuestro poeta Rubén Darío. Dijéronme que ellas estudiaban en el Liceo José Martí de esta ciudad, y me suplicaban les diera datos sobre la vida del poeta y su actuación literaria. Ante un gesto de esa clase, prometí a mis visitantes complacerlas, dando a la publicidad algunos rasgos de su vida. Ningún mensaje mejor para una juventud que sepa leer y separar el oro de la broza que lo envuelve.

Como un ensalmo se le evocó a Rubén Darío. Tiene ya el poeta un lugar preferente en el corazón de la juventud puntarenense que se inscribe en el Liceo, su memoria ha servido hoy de palio de fraternidad, y la colocación del medallón con la efigie de Darío, que el Gobierno y pueblo de Nicaragua hará obsequio en fecha próxima a Puntarenas, servirá para que al correr del tiempo se aumente la vinculación de Nicaragua con Costa Rica. Rubén Darío recostó su pluma en el panorama de esta bella tierra y repicó con entusiasmo las campanas sonoras de su verso, dedicando bellas e trovas a su país por este paraíso, que Dios hizo bien en dotarla con una naturaleza exuberante. Nosotros los nicaragüenses, llevamos encendida en nuestros corazones la admiración, el respeto y el cariño para el más grande de nuestros compatriotas. Rubén Darío, nació en Metapa, hoy ciudad Darío del Departamento de Matagalpa, el 18 de Enero de 1867, en un pueblito con los ojos vueltos hacia la montaña, en el corazón de Nicaragua. Todavía existe la casita, el pesebre de la leyenda bíblica. Bien pudo necer como él decía, en Madrid, corte de los Alfonso, en Buenos Aires, tierra de Mitre, en Bogotá o en Caracas, el que nació en la humilde Metapa nicaragüense, a pesar de ser un predestinado.

Prodigioso niño, asombra con sus versos fáciles, musicales a los modestos auditorios, que a su paso va encontrando durante su vida colegial, lo llamaron «el poeta niño».

Se inicia el camino luminoso,

so, principia a cantar en la ciudad de su infancia, en la ciudad poeta de León, de su Nicaragua. Fueron sus compañeros, Alfonso Ayón, Luis H. Debayle, Joaquín Sansón, Francisco Castro, Mariano Barreto Abraham Tellería, Román y José María Mayorga Rivas y otros tantos más que brillaron, dando realce a su patria en distintas formas del saber. Inquieto por conocer nuevos mundos, marchó a la República de El Salvador, después se fué a Chile, donde mil manos amigas le tienden en Santiago y Valparaíso, primer gran estímulo de su obra que concluye allí con la publicación de «Rimas» y de «Azul».

Valera, el gran poeta español, lo glorifica a los veinte años de edad e inscribe su nombre entre los grandes líricos de la lengua castellana. Solicitado, disputado recorre la América Española en marcha triunfal, como un heraldo de la buena nueva.

Merece la primera esposa, real afecto de su corazón; y en cantos de teroura infinita reverdece su memoria en la primavera de los recuerdos.

Viaja a París, la para él ciudad del arte, la capita de la alegría y de la gracia, de la gloria, del amor y del ensueño Gómez Carrillo el primer cronista de habla castellana, su amigo del alma. Maréas, Bainville, Rodó, Julio Sedano; su amigo fiel, los diálogos con Duplessis por las alamedas del Bosque de Bolonia. Su amistad con Verlaine, su responso para el mismo; el Barrio Latino, vida de bohemia, bebida de todas las copas, el Ajenjo, su bebida predilecta, sus crónicas de su libro «Parisiana» sobre la belleza sugestiva de Cleo de Merode, y en fin la amistad picante con la bella Marion Delborme.

Buenos Aires, la inspiradora de la mejor parte de su canto americano, joyel de mil facetas, brillantes todas ellas, la bradas por la vida, arisladas por el arte y pulidas con amor; allí pública «Prosas Profanas», tesoro inmortal de nuestra lengua.

Campos, ciudades y emociones de Italia, Bretaña, Alemania, Austria y publicación de «Cantos de Vida y Esperanza», cumbre de su destino.

Regresa al solar nativo y embarca luego como Ministro

de Nicaragua en España, donde lleva una vida de derechos imposibles. La Reina Madre, María Cristina, le dispensa múltiples atenciones, asiste a las grandes recepciones de la Corte, y su Majestad se declara admiradora de su poesía.

Vuelve a París, los argentinos se disputan su ciudadanía, pero él siempre pensó y sonó con su Nicaragua, y cuando hizo su regreso definitivo en una noche memorable y en el

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA

DE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrero de 1925.

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Bajo una amplia y...

Viene de la pág. 2

Teatro de León leyó su discurso de salutación y en una de sus estrofas dijo:

La Patria es para el hombre lo que siente o que sueña Mis ilusiones, y mis deseos, y mis Esperanzas, me dicen que no hay patria pequeña Y León es hoy para mí, como Roma o París.

Fatigado buscó el socio de Mallorca, entra al convento franciscano y viste el hábito de los hijos de San Bruno, y con la paciencia de franciscano y con la inteligencia de jesuita, aparecen sus más notables composiciones «Los Motivos del Lobo» y «La Cartuja», obsequiando a mi padre el original con su autógrafo de esta última cuando lo visitara en Barcelona.

Luego su espíritu inquieto y sintiendo la nostalgia de la patria, viene a Nueva York y Guatemala, llega sólo, enfermo, fatigado profundamente triste, ansioso del afecto de sus gentes y sus amigos, quiere verles por última vez, darles a todos un adiós, y dejar confiadas sus cenizas al arrullo de las auras, al aroma de las

Pasa a la pág. 4

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

Que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Abril 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 4	2	11	Martes 1	3	8
Lunes 7	17	2 del 8	Jueves 3	5	10
Sábado 12	8	17	Sábado 5	7	12
Lunes 14	22	7 del 15	Lunes 7	21	1 del 8
Viernes 18	1	10	Viernes 11	24	4 del 12
Lunes 21	17	2 del 22	Martes 15	2	7
Jueves 24	19	4 del 25	Jueves 17	3	8
Lunes 28	22	7 del 29	Sábado 19	6	11
			Lunes 21	21	2 del 22
			Miércoles 23	22	3 del 24
			Viernes 25	24	5 del 16
			Martes 29	2	7

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 2	4	9	Martes 1	13	20
Jueves 3	5	10	Miércoles 2	14	21
Sábado 5	7	12	Jueves 3	15	22
Domingo 6	20	1 del 7	Viernes 4	16	23
Martes 8	22	3 del 9	Sábado 5	18	1 del 16
Viernes 11	24	4 del 12	Domingo 6	18	2 del 17
Lunes 14	1	6	Lunes 7	19	2 del 18
Miércoles 16	3	7	Martes 8	20	3 del 19
Jueves 17	3	8	Sábado 12	20	17
Sábado 19	6	11	Domingo 13	23	6 del 14
Domingo 20	20	1 del 21	Lunes 14	24	7 del 15
Martes 22	21	2 del 23	Martes 15	24	7 del 16
Miércoles 23	22	3 del 24	Jueves 17	24	21
Viernes 25	24	5 del 26	Viernes 18	25	22
Lunes 28	1	6	Sábado 19	26	23
Miércoles 30	2	7	Domingo 20	18	1 del 21

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes 1	2	9 del 2
Sábado 5	3	12
Martes 8	18	3 del 9
Sábado 12	8	17
Martes 15	22	7 del 16
Sábado 19	2	11
Martes 22	17	2 del 23
Viernes 25	20	5 del 26
Martes 29	22	7 del 30

A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas

PASAJEROS Y CARGA

Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves

Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros
Presidente.

Cosas de Puntarenas

Viene de la pág. 1

ción. Raúl Ernesto Jiménez, Comandante de Plaza, tan personal en sus actuaciones, que una vez renunció su cargo para no prestarse a represalias políticas, Francisco Luis Borquez, el viejo periodista, tan independiente como El Heraldo, vocero de la opinión portañesa, Capitán de Puerto Renato Rodríguez, Administrador de Aduana y Juan Aponte, Jefe del Resguardo Fiscal, antiguos servidores de la administración pública, probos y diligentes. A ninguno de ellos le haríamos la injuria de afirmar que están al servicio de un «caique».

El espectro del «caique» sólo parece asustar a ciertos bachilleres que con mucha frecuencia salen a exhibir su cultura a las columnas de la prensa. Si saben de memoria la frase aquella de Martí: «Un hombre que oculta lo que piensa, o no se atreve a decir lo que piensa, no es un hombre honrado», olvidan que el que no dice verdad no es un hombre honrado. Inventar patrañas para denigrar personas, es hacer labor negativa, disociadora. Y no se avalúa un artículo periodístico por más que antepongamos a la firma un título de Licenciado, auténtico, o no. Los títulos no otorgan patente de cultura ni sabiduría. Lincoln y Sarmento, conductores de pueblos, no necesitaron de títulos académicos para ser lo que fueron. Muy equivocados están esos bachilleres si creían que de ese modo contribuyen al progreso de nuestra provincia.

Ahora bien, si por «caique» entendemos el valor moral e intelectual de otros, su significación política, la consideración social de que disfrutaban, el influjo que por su saber y experiencia ejercen en nuestro medio, el burdo ataque sistemático sólo revela la chatura espiritual, la pobreza de ideas, la incapacidad del difamador para superarlos. Sólo el aprecio y respeto de los valores humanos puede construir una Patria grande y próspera.

El resurgimiento de Puntarenas, habrá de ser obra del esfuerzo colectivo. Para eso no cesitamos unirnos todos los puntarenenses en un común ideal de progreso, al margen de banderías políticas de dura

ción efímera. No es desconociendo los méritos ajenos, apartando a los que nos superan, como llegaremos a obtener el reconocimiento de nuestras capacidades para servir a la provincia. En el empeño común de adelanto, todo aporte es precioso, todos los hombres valen desde el más humilde peón al más orgulloso domine logareño. Cada uno es doctor en lo que sabe. Sólo así lograremos realizar la magna tarea que queda por hacer.

El Gobierno ha recibido ya el aporte económico de la comunidad local para construir las escuelas del centro, el Liceo José Martí y varios edificios municipales, que constituyen una necesidad inaplazable. Es preciso que esas obras no se posterguen por más tiempo,

Debemos alzar la voz para que comiencen, para que la promesa Presidencial se convierta en realidad, pero alcemos la voz con dignidad y decoro, como cumple a los buenos ciudadanos. No debemos permitir que la campaña política que se avizora nos aparte de ese noble empeño. Todos los partidos deben comprometerse a llevarla adelante. Desechando en ese ideal las viejas rencillas, los rencores y los odios, laborando con fé, con entusiasmo inextinguible, situaremos a nuestra provincia en el lugar que le corresponde entre las más progresistas del país.

Aunque algún personaje de Fabre, escapado de un laboratorio, siga empujando su bolla...

Francisco Guido Miran a

Bajo una amplia y recíproca fraternidad...

Viene de la página 3

forestas, en el seno de su patrio suelo bajo las arcadas de la magestuosa Catedral de León, y en un día, el 6 de Febrero de 1916, hace 36 años, a los 49 de edad, el anfora inexhausta de Rubén Darío, le vuelve a la tierra sus despojos, en medio del dolor estremeado de su nación entera.

Atravesó el desierto, semejante al camello, sin otro refrigerio que su fuente interior y no curó jamás si a la postre la muerte pudiera encontrarle con el manto hecho girones y los pies descalzos, porque él sabía bien que la bandera nunca rasgüense no habría de faltarle por suñarlo.

Ahora Puntarenas, recibirá el obsequio del Gobierno y pueblo de Nicaragua por conducto de la Honorable Corporación Municipal, de un Medallón en bronce con la efigie del poeta, fundido en Río de Janeiro, estando ya en tierra costarricense y es casi seguro será colocado en el Paseo Cortéz, ornamentando un parque que llevará su nombre, frente al mar. El monumento de Darío en el parque de su nombre en Puntarenas, dirá al viajero en lenguaje elocuente que en este país hay alguien a quien se le consagra sus votos de amor y admiración simbolizados en esa piedra de granito y que es Rubén Darío, un poeta es decir, un creador de belleza un productor de armonía, que lo fué de veras en medida oceánica y solar.

Los poemas y libros que Darío consagró a hombres y mujeres de Nicaragua es otro eslabón que vincula a nuestra

sangre y espíritu. Son serenas de los días juveniles, páginas de álbumes, versos casuales y dedicatorias de agradecimientos.

Deje el profesor el ejemplo trillado cuando guía a sus discípulos por los laberintos gramaticales y retóricos, y extraiga la frase, la metáfora y la figura ilustrativa del opulento arsenal literario, del que dió al idioma mas esplendor que las academias.

Yo pido como un recuerdo a la memoria del poeta mas grande que ha dado en Continente Americano, que la Junta Directiva del Liceo José Martí, integrada por elementos comprensivos y capacitados, a quienes conceptúo admiradores del genio de Darío, establecieran el «Premio Rubén Darío» para el mejor alumno de ambos sexos para que sirva de estímulo y de reconocimiento vivo, correspondiendo en esta forma al cariño que Rubén sintió por Costa Rica.

Y entre los celajes y puestas de sol al pasar frente al monumento de Rubén Darío, a orillas del mar, volveré mi vista a lo lejos, donde quedan las costas de mi tierra, y quizás en esos momentos sus finos oídos escucharán la música de salutación que las frondas nicaragüenses le enviarán, para que las traslade al pentagrama de sus sublimes versos:

Juventud, divino tesoro
Ya te vas para no volver?
Cuando quiero llorar, no lloro,
Y a veces lloro sin querer...

Joaquín Sansón Balladares
Cónsul de Nicaragua.

Puntarenas, Costa Rica,
13 de Abril de 1952.

Un peligro inminente que debe evitar el Cuerpo de Vigilancia

Hemos notado que el uso de vehículos llamados bicicletas se ha generalizado con gran fervor, así como también la costumbre de transitar con ellas por las aceras, poniendo en gran peligro la vida de los habitantes. Ya casi hemos visto chocar a mas de un ciclista con personas o niños que salen de sus casas, en momentos que un ciclista pasa a toda velocidad, el día menos pen-

sado tendremos que lamentar una horrible tragedia. No debemos esperar a que una catástrofe ocurra sino que el peligro debe conjurarse, llevando a la detención y multando a los imprudentes que transiten con esos vehículos por las aceras o parajes públicos.

Trasladamos a quien corresponda para que se ponga remedio al mal.

Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirugía de la mujer - Ginecología
Obstetricia

ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en

"El Heraldo"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

En Belén, Guanacaste, fué herido con arma blanca el Agente de Policía

Hubo en Belén, Guanacaste uno de tantos motines que en ocasiones se suceden y la autoridad de policía, para so focalos, se vió en la imprescindible necesidad de intervenir. Pero por su intervención resultó con una seria lesión causada con arma blanca por un sujeto que luego de causar el hecho, se dió a la fuga, no habiendo sido posible hasta el momento, capturarlo.